
Prier, pour les disciples de Jésus, c’est entrer dans la prière que lui-même adresse 
à son Père ; c’est accueillir en nous sa prière de Fils : Père saint, qu’il soient  un, comme 
nous-mêmes. Qu’ils soient, eux aussi, consacrés par la vérité. 

 
Oui, la prière chrétienne est d’abord et essentiellement la prière de Jésus que 

nous faisons nôtre. Elle existe avant nous et en quelque sorte sans nous. Elle est la prière 
que Jésus ne cesse d’adresser à son Père par l’Esprit. Nous n’avons donc pas à inventer la 
prière mais à accueillir celle de Jésus, l’accueillir, c’est-à-dire la faire nôtre. Prier, c’est 
participer à la prière de Jésus, le seul priant écouté par le Père. Toute prière chrétienne 
est donc prière au nom de Jésus. Cette expression signifie non pas à la place de, ni même 
par mandat, mais en Jésus, avec Jésus.  
 

Une telle prière ne saurait être parole à une divinité sans nom, à un Dieu 
impersonnel et lointain. Elle est toujours parole au Père qui s’est révélé en Jésus. Jésus, 
un jour, a prononcé le nom de Abba, c’est-dire Père chéri. Abba, Imma, Papa, Maman, 
sont les premiers mots de l’enfant qui babille. Abba est puéril et et quotidien : personne 
n’eût osé dire Abba à Dieu. Jésus le fait dans les prières qui nous parvenues de lui. Jésus 
parle donc à Dieu comme un petit enfant à son père, avec la même simplicité intime, 
avec le même confiant abandon. A lui qui a reçu du Père en plénitude la connaissance de 
Dieu, appartient, de droit, le privilège de le nommer ainsi, familièrement, comme un 
enfant. 
 

Ce nom de Abba adressé à Dieu, Jésus nous donne de le prononcer avec lui et en 
lui. Le but de sa venue sur terre est de nous mettre en situation d’alliance, c’est-à-dire en 
relation avec le Père, afin que chacune et chacun de nous puisse dire en vérité : Abba. La 
grande prière traditionnelle, celle exprimée en particulier dans la prière eucharistique, 
est prière au Père par le Fils dans l’Esprit, et commence presque toujours par ce mot de 
Père. Origène, un Père de l’Eglise du 3° siècle, nous dit que le Fils et l’Esprit prient en 
nous. Il va même jusqu’à dire que nous n’avons pas à prier le Fils et l’Esprit, puisque, 
dans la prière, ils sont de nôtre côté. 
 

La prière chrétienne est donc fruit de l’Esprit en nous. Elle est parole au Père, 
celle que Jésus ne cesse d’adresser à son Père, celle que l’Esprit nous donne de 
prononcer. 
 

Chaque fois que nous prions, c’est Jésus qui, en nous et par nous, dit cet incessant 
Abba qu’il prononça un jour devant ses apôtres pour qu’ils le redisent en lui et avec lui. 
Mais prononcer ce mot exige de nous que nous soyons des petits enfants. Pour entrer 
dans le Royaume où seuls entrent les enfants, il faut retrouver cette confiance que 
traduit le mot Abba.   


